

La OIMT y sus aliados han iniciado una ronda de foros orientados a incentivar nuevas inversiones en empresas forestales tropicales dedicadas a la ordenación forestal sostenible

PARA LOGRAR la ordenación forestal sostenible (OFS) es esencial contar con empresas forestales prósperas basadas en una oferta sostenible de materia prima y servicios forestales. Para el desarrollo de estas empresas se necesitan inversiones, pero lamentablemente en los países en desarrollo son limitadas las inversiones importantes que se vuelcan en empresas basadas en la ordenación sostenible de los bosques tropicales naturales. Existen varias razones para ello: climas de inversión desfavorables creados por los gobiernos locales o nacionales con leyes demasiado restrictivas, requisitos administrativos exageradamente burocráticos y una falta de incentivos; inestabilidad política; posibilidades limitadas para (micro-) créditos y seguros contra riesgos; y un conocimiento insuficiente del mercado y contactos limitados entre los productores y las oportunidades del mercado.

Entre los interrogantes abordados en el Foro, se destacan los siguientes:

En el pasado, se han realizado esfuerzos en muchos niveles para incentivar más inversiones en la OFS. Por ejemplo, a nivel internacional, el Banco Mundial y sus asociados convocaron un Foro de Inversiones Forestales en octubre de 2003 en Washington, D.C. (www.profor.info). Sin embargo, sigue existiendo una necesidad apremiante de fomentar más inversiones privadas en el desarrollo industrial basado en los bosques tropicales naturales de los países en desarrollo.

Por lo tanto, el 26 y 27 de abril de 2006, la OIMT y dos instituciones aliadas [la organización no gubernamental "Forest Trends" y la Comisión Nacional Forestal de México (CONAFOR)] organizaron el Foro Internacional de Inversiones en los Bosques Tropicales, que tuvo lugar en Cancún, México. Este foro reunió a representantes de los principales grupos de interesados, inclusive gobiernos, comunidades locales, pequeñas, medianas y grandes empresas industriales de maderas tropicales, organismos conservacionistas e instituciones financieras, con el fin de identificar las principales limitaciones para las inversiones en los bosques tropicales naturales; crear estrategias para superar tales limitaciones; y buscar un consenso con respecto a las áreas prioritarias para las inversiones futuras. El Foro contó con 30 ponencias presentadas por representantes de los distintos sectores participantes, inclusive la Corporación Financiera Internacional, una empresa de seguros forestales, un asesor sobre inversiones forestales, un proveedor de equipos forestales, gobiernos y grupos de la sociedad civil. Los artículos de las páginas 4-11 se basan en algunas ponencias y deliberaciones clave que tuvieron lugar en el Foro.

Este Foro efectuó una contribución importante para aumentar el nivel de información sobre las oportunidades y limitaciones en materia de inversiones en empresas basadas en los bosques tropicales naturales y sobre los conocimientos e instrumentos disponibles o necesarios para fomentar inversiones más responsables.



¿De dónde viene el dinero? Un aserradero portátil de Guyana.
Fotografía: J. Mentore, Farfan & Mendes Ltd.

Entre los interrogantes abordados en el Foro, se destacan los siguientes:

- ¿quiénes son los inversores potenciales para las empresas basadas en los bosques naturales de los trópicos?
- ¿en qué se basan para tomar las decisiones sobre inversiones y qué tipo de información necesitan?
- ¿qué características de las empresas basadas en los bosques tropicales naturales son especialmente interesantes para los inversores?
- ¿en qué medida el clima general de negocios del país puede influir en el interés despertado por las inversiones forestales, especialmente las relacionadas con empresas basadas en los bosques tropicales naturales?
- ¿cómo pueden los gobiernos o empresas atraer más inversiones para los bosques tropicales naturales y qué están haciendo en la actualidad?
- ¿cómo puede una estrategia de fomento de inversiones mejorar las inversiones a nivel nacional e internacional? y
- ¿qué otros mecanismos se pueden utilizar para atraer un mayor interés en las inversiones para los bosques naturales de los trópicos?

La OIMT y sus aliados ahora están programando tres foros regionales de inversiones forestales como seguimiento del foro mundial inicial: uno en América Latina y el Caribe, otro en África, y el tercero en Asia y el Pacífico. Estos foros regionales se concentrarán en las limitaciones y oportunidades específicas de cada región y tendrán como objetivo fomentar más inversiones en empresas basadas en los bosques tropicales naturales de los países miembros productores de la OIMT.

Próximamente se colocará en la página web de la OIMT más información sobre estos foros regionales, inclusive lugares, fechas y programas. Todas las ponencias y los materiales de base del Foro Internacional de Inversiones en Bosques Tropicales de Cancún se encuentran disponibles en: <http://www.itto.or.jp/live/PageDisplayHandler?pageId=223&id=1213>